

Témoignage de Élise Pelletier et Gueric Caron

Mis à jour le 31 janvier 2024

Élise Pelletier et Gueric Caron sont chargé-es de planification énergétique au Syndicat d'énergie de l'Oise (SE60). Promotion 2020.

"Ce réseau, c'est la force d'un groupe de convaincu-es, hyper motivé-es et combatif-ves !"

Quelle a été votre motivation à rejoindre le réseau des AmbassadeursDD ?

Élise : C'est Gueric qui m'a soumis l'idée, connaissant bien le Cerdd. « *Et si on s'engageait dans ce réseau ? Ça renforcerait notre implication et notre engagement professionnel dans la transition !* » Après les premières hésitations (suis-je légitime dans ce réseau ? serais-je à la hauteur ?), j'ai compris que nous serions accompagné-es et guidé-es dans ce rôle et que je pourrais muscler mon discours pour convaincre les différents publics. Alors évidemment, j'ai dit oui !

Guerric : Nous étions à un point dans nos missions où nous devions trouver plein d'informations sur des sujets plus larges que l'énergie. Au-delà d'un engagement professionnel (et évidemment citoyen), on a aussi vu le réseau comme une opportunité pour récolter des informations fiables et documentées.

Comment voyez-vous votre rôle d'Ambassadeur et Ambassadrice DD ?

Élise/Guerric : Nous avons la sensation d'être des petites fourmis au service des transitions. Apporter ici une réponse, transmettre là un document ou un article, intervenir dans telle organisation pour l'inciter à agir, essayer de convaincre tel élu de son pouvoir d'action... La force du collectif est puissante et enrichissante, et les ressources si percutantes qu'on a envie de les partager au plus grand nombre !

Un souvenir d'intervention ?

Guerric : Ma 2^e intervention s'est faite en avril 2022, sur la sobriété numérique, dans le cadre d'un « Numérique tour ». Une formation avait justement été organisée pour les Ambassadeurs sur ce sujet en 2021 et (avantage du réseau) un autre ambassadeur avait fait la même intervention quelques semaines plus tôt. Les diapos étaient donc toutes prêtes ! Et elles ont permis d'alimenter les discussions avec des participant-es qui avaient déjà un bon niveau d'informations sur le monde du numérique.

Élise : Je me souviens d'une conférence sur les écogestes et du regard curieux des participant-es, avides des infos présentées et ravi-es de mieux comprendre. Et de leur envie de partager leurs expériences, leur vécu et leur motivation. Il y a un colibri en chacun-e de nous, qui parfois sommeille, et qui ne demande qu'à être réveillé pour contribuer aux transitions à son échelle !

Un souvenir marquant de vos vies d'Ambassadeur et Ambassadrice DD ?

Élise : La formation d'intégration ! Un moment fort, au carrefour entre renforcement de la motivation grâce aux conseils du Cerdd, premier passage d'information sur la réalité du dérèglement climatique en région et cohésion de groupe avec les autres « petits nouveaux » comme nous...

Guerric : Ce n'est pas un souvenir unique, mais plutôt des moments qui me font toujours très plaisir : rencontrer au détour d'une réunion de travail un autre AmbassadeurDD du réseau. Lors d'une réunion « Plan Climat » à l'agglomération de Creil, j'ai retrouvé Éric, un ambassadeur du Pas-de-Calais que j'avais déjà croisé auparavant. Nous avons eu envie d'aller au resto ensuite parce que c'est toujours sympa de faire davantage connaissance avec un autre AmbassadeurDD. Vu qu'on partage des valeurs communes, on passe forcément un bon moment !

Que vous apporte ce réseau ?

Guerric : Au départ, nous venions y chercher de la connaissance et des compétences... Ce que nous avons trouvé est bien plus précieux.

Élise : En effet ! De la bonne humeur, la satisfaction de se sentir utile sur le sujet des transitions, l'envie de rêver que des lendemains qui chantent sont possibles... Et tout ça au final, ça donne le sourire.

Élise/Guerric : Finalement, ce réseau, c'est la force d'un groupe de convaincu-es, hyper motivé-es et combatif-ves !

Abonnez-vous !Recevez le meilleur de l'information régionale DD & Climat

[S'inscrire](#)